

X

Stuttgart, den 26. Juni 1937

Herrn Rechtsanwalt  
Dr. Niemann  
Stuttgart, Marienstr.

Ich bitte Sie als meinen Bevollmächtigten mein Gnadenfruch  
an die zuständige Stelle weiterleiten.

### Gnadenfruch

Ich bitte von der Vollstreckung der Urteile, das  
meine Eltern so schwer und unerwartet getroffen  
hat und deren Untergang die Arbeitskraft meines  
Vaters völlig vernichtet würde, abzusehen. Ich  
sahle mich zu dieser Bitte darum bestmöglich, weil  
ich mit Sicherheit annehmen darf, dass mein Vater  
im Fall meiner Begnadigung die Verdunke, die  
er sich bis jetzt in die Verfehlung der Technik  
und in die Künste vorgenommen hat, noch mehr  
verdauen wird.

Auch im Hinblick auf mein Kind möchte ich diese  
Bitte ausgesprochen. Wenn ich bei dauerndem Aufent-  
halt im Endthau meine Pflichten, die mir  
der Heilige und Läster sind, nie mehr nach un-  
eingeweihten willigen können, so blickt das Kind  
aber wünschens die Freiheit, das seine Mutter  
lebt und ihm liebt wie kein anderer Mensch und  
dass er sie nicht auf so grausame Weise hat verlieren  
mögen. War immer unglaubliche immer sowie unsere

Belastung Zeit seines Lebens sein würde und was eine bisher so glücklich und fraud verlaufene Entwicklung hoffnungslos und unheilvoll erscheinen würde.

"Ich spreche diese Bitte um Begnadigung mit in dem Bewusstsein an, dass ich mich der Tat, wie sie mir zur Last gelegt wird, auf freud meinet Erfahrung und Zukunft der Zusammenhang nicht im vollen Umfang für schuldig fühlen kann.

Liselotte Florausser

„O! wer war glücklicher als ich, da ich noch den inneren Namen nicht aussprechen konnte und es wurde gehört.“ L.van Beethoven